

COMPOSICIÓN DE CABILDO

CORREGIDOR: Bernardo de Bonavia y Zapata

ALGUACIL MAYOR: Joaquín Romero de Caamaño

REGIDOR DECANO: Antonio Méndez Prieto y Fernández

REGIDORES:

Antonio Rodríguez de Velasco

Francisco María de Herrera

Ignacio de Iglesias Pablo

Ignacio José de la Peza y Casas

Felipe Antonio Teruel

Manuel de Monroy Guerrero

Ignacio Beye de Cisneros

Ildfonso José Prieto de Bonilla

José Mariano de la Peza

REGIDORES HONORARIOS:

José Juan de Fagoaga,

Joaquín Colla Fernández de Madrid

Juan Manuel Velázquez de la Cadena

Juan Crisóstomo y Castro

424. Enero 1

REGIDORES HONORARIOS. Se nombrara a los regidores honorarios y al procurador síndico.

INTENDENTES. Se vio un oficio referente al artículo de la ordenanza sobre las diferencias entre los intendentes de las ciudades.

ALCALDE ORDINARIO. Se llevó a cabo la elección de alcalde ordinario.

425. Enero 2

ELECCIÓN ANUAL DE OFICIOS. Se hicieron elecciones de oficio de regidor honorario procurador síndico, Ignacio del Rivero; alcalde ordinario, Joaquín Alonso de Alles; porteros, José María León, José Berruecos; síndico del común, Vicente de la Rivera; procurador general, Alejandro Manuel de Acevedo y Cosío, marqués de Uluapa; diputado de fiesta repartimiento de elecciones de pobres, Ignacio de

Iglesias Pablo; diputados del tribunal de la fiel ejecutoría, Antonio Méndez Prieto, Antonio Rodríguez de Velasco, Joaquín Colla; diputados de la junta de Pósito y Alhóndiga, Manuel Luyando, Ildefonso Prieto de Bonilla, Juan Velázquez de la Cadena; jueces de Policía, Ildefonso Prieto de Bonilla, José Mariano de la Peza, Antonio Méndez Prieto, Antonio Rodríguez de Velasco, Francisco María de Herrera, Ignacio de Iglesia Pablo, José de la Peza y Casas, Felipe Antonio Teruel, Luis Fernández de Madrid y Juan Crisóstomo de Vega y Castro; juez de Policía provincial, José Antonio Troncoso; administrador del fiel contraste, Francisco María de Herrera; administrador de las plazas, Manuel de Luyando; juez de superintendente de arquerías y aguas, Ignacio de Iglesias Pablo; juez de cañerías, Antonio Méndez Prieto; juez de ríos, Ildefonso Prieto de Bonilla; obrero mayor, Manuel Luyando; alcalde de la alameda y paseos, Ignacio de Iglesias Pablo; alcalde del rastro y veedor de la piedad, Ildefonso Prieto de Bonilla; comisario de milicias, Ignacio Peza; secretario de cartas y consultas, Ignacio Peza; abogados de la Ciudad, Antonio Rodríguez de Velasco y José Lebrón; contador de propios, Manuel Zozaya; mayordomo tesorero provincial, José Pascual Covián de los Ríos; procurador de la Real Audiencia, Manuel Domingo Chavero; capellán de la Ciudad, Gaspar Joaquín Gómez de Castañeda; capellán del santuario de los Remedios, Joaquín de Iglesias Pablo; tenientes de la villa y santuario de Guadalupe y pueblo de Popotla, los que nombrará el corregidor; porteros almotacenes, José Aguilera y Cayetano de León; porteros substitutos, Felipe de Torres, José Berruecos, José Moctezuma y Camilo Gutiérrez; alcalde de la Alhóndiga mayor y mayordomo del Pósito, Juan José de Lira; alcalde del Pósito de Toluca, Joaquín de la Peza; alcalde de la alhondiguilla de San Antonio Abad, Lucas Martínez; alcalde de la alhondiguilla del puente de Tezontlale, Ignacio Caballero; alcalde de la alhondiguilla del puente de los Gallos, Francisco Suárez; ejecutoría de la Alhóndiga, almotacenes Aguilera y León; veedor del matadero, José Narvarte; procuradores de la Audiencia Ordinaria, José Ignacio Villa, José María Caamaño, Mariano Troncoso, Pedro del Castillo, José Moctezuma, José Gutiérrez; intérprete de la Audiencia ordinaria, José Orozco; médico cirujano y boticario de la cárcel pública, José Cuevas, Manuel Ríos y de la Casa, Antonio Lacodre; administrador general de plazas, Rafael Villela; guarda mayor del alumbrado, José Moreno y Pavia; teniente de alumbrado, Pedro García; fieles de la carnicería, José Palazuelos y Luis Borja; fieles de los barrios, Anteriores; alguacil de la junta de propios y gremios, Ventura Linares; alguacil de Policía, Máximo Ramírez; alguacil del tribunal de fiel ejecutoría, José García; guarda de ríos, Rafael de Ríos; oficios.

OBRERO MAYOR. Se vio el informe de Francisco María de Herrera referente al desacato del obrero mayor Ignacio Castera.

PUBLICACIONES. El corregidor trató el asunto referente a la impresión de la guía.

426. Enero 5

FIANZAS. Se vio un expediente de José María Rodalla informando que Francisco Raz y Guzmán, difunto, no dejó fiador en la alhondiguilla de San Antonio Abad.

VENTA DE TERRENOS. Se vio un escrito de Manuel Barrera pidiendo la venta de

un terreno.

UNIFORMES MILITARES. Se vio un oficio del virrey comunicando que los oficiales militares únicamente pueden usar sus uniformes.

TENENCIAS VACANTES. Se vio un oficio del virrey, comunicando que después de que le pasen la lista de oficiales y cadetes, pasará la propuesta para las tenencias vacantes.

ALCALDE ORDINARIOS. Se vio un oficio del virrey comunicando haber recibido la lista para la elección de alcalde ordinario.

OBRAERO MAYOR. El secretario dio cuenta del desacato cometido por el maestro Ignacio Castera.

427. Enero 9

INFORME DE MÉRITOS. Se vio un expediente de José María Llanos de Vergara, pidiendo informe sobre los méritos de su padre Francisco Xavier Llanos de Vergara.

VENTA DE TERRENOS. Se vio un expediente de Ramón de la Rosa, pidiendo que se le venda un terreno cercano a la Acordada.

428. Enero 12

MILICIAS. Se vio un oficio remitido por el coronel del regimiento de milicias, comunicando lo referente a la vacante que existente.

FIESTA DE SAN ANTONIO ABAD. Se dio cuenta de una carta de invitación, para la función de San Antonio Abad.

CABILDO EXTRAORDINARIO. Se acordó citar a cabildo extraordinario.

429. Enero 16

OBRAERO MAYOR. Se trató nuevamente el asunto del maestro Ignacio Castera.

OFICIO DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey, comunicando que sigan en sus puestos el marqués de Uluapa, Ignacio de la Peza y José Mariano de la Peza.

MERGED DE AGUA. Se dio cuenta de un escrito de José Gutiérrez del Rivero, pidiendo autorización para trasladar una merced de agua.

CAÑERÍAS. Joaquín Caamaño pidió se le dé certificación de los expedientes de cañerías.

CERTIFICACIÓN DE SERVICIOS. Se vio un escrito de Juan Vicente Gómez Rodríguez de Pedrasa, pidiendo una certificación de los puestos que tuvo en el Cabildo.

FIESTA DE LA VIRGEN DE GUADALUPE. Se vio un oficio de Antonio Basoco, marqués de Castaniza, pidiendo a la Ciudad le permita asistir a la fiesta de la virgen de Guadalupe.

430. Enero 19

AUTOS. Se dio cuenta de un oficio del virrey, pidiendo que se soliciten en todas las oficinas los autos que traten sobre amurallar la ciudad.

431. Enero 23

INDULTOS. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se le remita el expediente del indulto cuadregesimal.

LIBRAMIENTOS. Antonio Méndez Prieto y Francisco Herrera, decanos, presentaron derechos por la autorización de algunos libramientos.

432. Enero 25

DERECHO DE MEDIA ANATA. Se vio un oficio del virrey, pidiendo información de las aprobaciones de exámenes y sobre las providencias del derecho de la media anata.

OFICIALES DE REGIMIENTO. Se vio un oficio del marqués de Uluapa, remitiendo las hojas de servicios de los oficiales del regimiento a su cargo.

MAYORDOMO DE PROPIOS Y RENTAS. El marqués de Uluapa, como procurador general, comunicó que el mayordomo de propios y rentas deberá dar fianzas.

433. Enero 30

TENENCIAS. Se dio cuenta del expediente de los pretendientes a las tenencias vacantes. Se escogieron algunos para pasar autorización del virrey.

434. Febrero 3

NOBILIARIO. Se vio un escrito del subteniente Andrés Díaz Inurri pidiendo la devolución de los documentos de limpieza de sangre.

UNIVERSIDAD. Se vio un oficio de los catedráticos de medicina de la Universidad, pidiendo aumento de dotación a sus cátedras.

SECRETARIO DE CARTAS. Se acordó que quede Ignacio Peza como secretario de cartas.

435. Febrero 10

CAPITULARES. Se vio un oficio del virrey preguntando la práctica de las funciones reales referentes al repartimiento de actividades a los capitulares.

AGUA. Se vio un escrito de Antonio (ilegible) pidiendo una paja de agua, como

síndico del colegio de San Francisco de Pachuca.

436. Febrero 13

INFORME DE MÉRITOS Y SERVICIOS. Se dio cuenta de un escrito de José María Llanos de Vergara, pidiendo la recomendación de los méritos de su padre.

INQUISICIÓN. Se dio cuenta de un escrito de Francisco Silvestre del Villar, presentando su título familiar de la Inquisición (Se transcribe todo el documento).

OFICIO DEL VIRREY. Se vio un oficio del virrey acusando recibo por haber recibido documentos de agradecimiento.

437. Febrero [sin fecha]

APODERADO EN ESPAÑA. Se recibieron las cartas del apoderado en España, Juan Ventura Cañas.

EJÉRCITO. Se vio real orden del rey, comunicando pertenecer a la Ciudad el proponer los diferentes empleos del ejército.

438. Febrero 20

VACANTES EN EL EJÉRCITO. Se vio un oficio del virrey, comunicando la propuesta de las vacantes.

CABILDO. Se dieron a firmar los cabildos del año pasado, y se acordó que el escribano cumpla con todas sus obligaciones para que no se encuentren problemas.

HILADORES DE SEDA. Ignacio Iglesias comunica la petición del virrey sobre las ordenanzas de los hiladores de seda.

CONTADOR DE LA CIUDAD. Se recordó que el contador de la Ciudad no nombró al oficial mayor, como se había acordado.

CONTADURÍA. Se recordó a los comisionados de recoger los expedientes y papeles de la Contaduría de la casa de Juan del Barrio.

439. Febrero 23

SUBTENENCIAS. Se trató sobre los sujetos que se podían proponer al virrey para las subtenencias vacantes en el regimiento de milicias.

CALENDARIO. Antonio Rodríguez de Velasco comunicó las diferencias encontradas en los almanaques del año en curso y del pasado, referente a los festejos de la Cruz y Estrella.

440. Febrero 24

PROPUESTAS PARA LAS VACANTES. Se vio un oficio del virrey, comunicando la orden del conde del Campo, informando la voluntad del rey de que la Ciudad forme las propuestas para las vacantes.

PROCURADOR DE LA AUDIENCIA. Se vio un oficio del alcalde ordinario, Joaquín Caamaño, comunicando a la Ciudad la edad del procurador de la Audiencia.

441. Marzo 3

EJÉRCITO. Tomándose en cuenta la real orden del rey de que la Ciudad escoja las personas para las vacantes del ejército, se acordó que el marqués de Uluapa haga un listado.

UNIVERSIDAD. Se dio cuenta del expediente formado con el informe del gobierno sobre la autorización para el aumento de cátedras de medicina en la Universidad.

CALENDARIOS. Se dio cuenta del expediente sobre la diferencia existente en el calendario del año, sobre los días de la Cruz y Estrella.

HERENCIAS. Se dio cuenta de un escrito de los herederos del señor Ríos, reclamando el pago anual de algunos productos.

ACEQUIAS. Se vio un oficio del virrey, comunicando se limpie la acequia del puente del Cuervo.

442. Marzo 6

EJÉRCITO. Se vio un oficio del marqués de Uluapa, remitiendo hojas de servicios de distintos puestos del ejército.

VENTA DE TERRENOS. Se vio un escrito de Francisco de Zúñiga, pidiendo que se le venda un terreno cercano al calvario.

FUNCIONES RELIGIOSAS. Se vio carta convite de los padres de San Juan de Dios.

CONTADURÍA. Se dio cuenta de un escrito de Manuel Zozaya, proponiendo un oficial mayor para la Contaduría.

443. Marzo 9

EJÉRCITO. Se trató el asunto relacionado con las vacantes existentes en el ejército, y se propusieron algunas personas para dichos puestos.

SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se dio cuenta de un escrito de Joaquín de Iglesias, capellán del santuario de la señora de los Remedios, exponiendo poner una escuela para que los niños puedan aprender la doctrina.

444. Marzo 11

PROCURADOR EN LA AUDIENCIA ORDINARIA. El corregidor dio cuenta de un oficio del virrey, pidiendo que se le remita el expediente en donde se nombra a

Mariano Troncoso como procurador de la Audiencia ordinaria.
REOS. Se vio un oficio del virrey comunicando que se trasladen los reos acusados por el gobierno, a la cárcel de Cortés, y que los indios se trasladen a sus respectivas Teypas.

445. Marzo 16

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

446. Marzo 20

CONVENTO DE SAN HIPÓLITO. Se vio una carta de invitación de los padres del convento de San Hipólito a la ciudad, para que asista al entierro del padre general.
EJÉRCITO. Se vio un oficio del virrey, mandando recibo por las listas de las personas para las vacantes existentes en el ejército.
PLAZUELA DE LA PAJA. Se dio cuenta del expediente del conde de Santiago, referente a la propiedad y dominio de la plazuela de la Paja.

447. Marzo 23

PLAZUELA DE LA PAJA. Se dio cuenta de un pedimento de los procuradores síndico y general en el expediente promovido por el conde de Santiago sobre la propiedad y dominio de la plaza de la Paja.
ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se preguntó al secretario si envió el expediente referente a la averiguación del paradero de la estatua del rey Fernando Sexto.
CONVENTO DE LA ENCARNACIÓN. Se vio un expediente referente a que el convento de la Encarnación haga las cañerías por debajo de la banquetta.

448. Marzo 27

JUECES DEL TEATRO. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se ponga a los jueces del teatro en un cuarto frente al teatro público del Coliseo.
VENTA DE TERRENOS. Se presentaron informes sobre el terreno que pide que se le venda a Manuel Barrera.
PLAZA DE SANTO DOMINGO. El juez de plazas comunicó que se autorice a los vendedores para que se coloquen en la plaza de Santo Domingo, el jueves y viernes santo.

449. Marzo 31

ASISTENCIA DE LA CIUDAD. Se vio un oficio del virrey, pidiendo recibo de la

asistencia de la Ciudad al teatro.

CUENTAS DE LA CIUDAD. Se vio un oficio referente al despacho de las cuentas de Tesorería de la Ciudad.

450. Abril 1

TEATRO. Se vio la respuesta referente al lugar que debía tener la Ciudad en el teatro público.

451. Abril 9

CUENTAS DEL MAÍZ. Se vio un oficio del virrey, incluyendo un escrito referente a la petición de cuentas sobre la compra de maíz del año pasado.

IMPUESTOS AL PULQUE. Se vio superior oficio del virrey, incluyendo copia certificada de la real orden del rey referente a la aprobación por diez años del impuesto a la arroba de pulque, para gastos de empedrados.

PROCURADORES DE LA AUDIENCIA ORDINARIA. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se le remita informe sobre las facultades para el nombramiento de procuradores de la Audiencia ordinaria.

ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se vio un expediente pidiendo información sobre la estatua del rey Fernando VI que se encontraba en la plaza mayor.

ADMINISTRADOR DE LA ADUANA. Se vio un oficio del administrador de la Aduana, remitiendo cuentas sobre paños y pulques.

PREFECTO DE LOS BETLEMITAS. Se vio un oficio del prefecto general de los betlemitas, pidiendo a la Ciudad su ayuda para el reparo de sus escuelas y enfermería.

452. Abril 10

CUENTAS DEL MAÍZ. Se dio cuenta del escrito de Tomás de [ilegible], que remitió el virrey, referente a las cuentas de las compras de maíz.

ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se vio un expediente sobre la averiguación del paradero de la estatua de Fernando VI, que se encontraba en la plaza mayor.

EJÉRCITO. Se vio un oficio del coronel del regimiento de milicias, remitiendo las propuestas para las vacantes existentes.

EJÉRCITO. Se vio un oficio del coronel del regimiento de milicias, comunicando que se corrija la lista de personas para las vacantes existentes enviada anteriormente.

CORREGIDOR. El corregidor comunicó que el miércoles, después del cabildo, le llevaron a firmar una consulta del Ayuntamiento.

453. Abril 13

EJÉRCITO. Se trató sobre la antigüedad en el ejército de Andrés Inurrí y Antonio Trujillo, para darles las vacantes.

ASISTENCIA A CABILDO. El secretario comunicó la causa por la que no asistió el síndico al cabildo.

454. Abril 17

CABILDOS. No se pudo verificar el cabildo.

455. Abril 20

PLAZA DE LA PAJA. Se vio la respuesta del conde de Santiago, referente a poner un mercado en la plaza de la Paja.

MERGED DE AGUA. Se vio un expediente promovido por José Gutiérrez del Rivero, a nombre de la marquesa de Selva Nevada, para que se le permita trasladar una merced de agua.

CUENTAS DEL AGUARDIENTE. El mayordomo depositario de rentas de la Ciudad, entregó cuentas correspondientes al aguardiente.

VENTA DE TERRENOS. Se dio cuenta de un expediente formado por Francisco Zúñiga, pidiendo que se le venda un terreno cerca del Calvario.

VACANTE DE FUSILEROS. Se vio un oficio del marqués de Uluapa, comunicando la vacante existente en la compañía de fusileros.

CABILDO. Se acordó que se convoque a todos para el próximo cabildo, para hacer propuestas para las vacantes.

JUZGADOR DE CAÑERÍAS Y ARQUERÍAS. Se acordó que se soliciten los antecedentes sobre la reunión de juzgados de arquerías y cañerías.

MERCADOS. Se trató el asunto referente a poner el mercado.

ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se trató el asunto sobre el paradero de la estatua del rey Fernando VI.

MAYORDOMO DE PROPIOS Y RENTAS. Se acordó que el mayordomo depositario de propios y rentas entregue a tiempo las cuentas.

456. Abril 24

VACANTES DE FUSILEROS. Se hicieron elecciones para las vacantes de la compañía de fusileros, quedando electos José Mariano de la Peza, Mariano Valverde y José Villamil.

INFORME DE MÉRITOS. El marqués de Uluapa comunicó no haber recibido el documento donde se piden los méritos de Andrés Inurrí.

PRÉSTAMO PARA LA GUERRA. Se vio un oficio del rey, pidiendo que la Ciudad haga un donativo o préstamo para las vigencias de la guerra.

MERGED DE AGUA. Se vio un escrito referente a la merced de agua para los jueces de cañerías y agua.

ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se trató el asunto sobre el paradero de la

estatua del rey Fernando VI.

REGIDOR. Se vio un oficio del señor Teruel, pidiendo autorización para renunciar a su puesto de regidor.

HACIENDA DE ECHEGARAY. El señor Iglesias comunicó haber visitado la hacienda de Echegaray, con el fin de dar posesión de su puesto al señor Fonseca.

457. Abril 26

HOJAS DE SERVICIO. El marqués de Uluapa comunicó la equivocación en las hojas de servicio.

CAPITANES. José Garay suplica a la Ciudad lo consulten para la propuesta de capitanes.

NOBILIARIOS. Se vio una petición de José Pascual Covián de los Ríos, de que se asiente su nombre en el libro nobiliario.

CERTIFICACIÓN DE SERVICIOS. Se dio cuenta de un escrito de José Pascual Covián, pidiendo certificaciones de haber sido alcalde ordinario y regidor honorario.

ARCHIVO SECRETO. Se recordó que el señor Cisneros no había dado cuenta del estado del arreglo del archivo secreto.

458. Abril 30

PRÉSTAMO PARA GASTOS DE GUERRA. Se trató nuevamente el asunto sobre el donativo o préstamo para los gastos de guerra.

EJÉRCITO. Se trató sobre la votación para las vacantes existentes en el ejército.

CONTADOR DE PROPIOS Y ARBITRIOS. Se dio cuenta de un oficio de Manuel Saviñón, comunicando que el virrey lo había nombrado contador general de propios y arbitrios.

459. Mayo 4

PRÉSTAMO PARA GASTOS DE LA GUERRA. Se trató el asunto del donativo o préstamo para los gastos de guerra.

CAPITANÍA. Se trató sobre si se reforma o no la propuesta de la capitanía vacante.

460. Mayo 8

CAPITANÍA. Se trató sobre las propuestas de la capitanía vacante.

PLAZUELA DE LA PAJA. Se dio cuenta de un escrito del procurador, tratando el asunto sobre el dominio de la plazuela de la Paja.

PAGO DE SUELDOS. Se dio cuenta de un oficio del ministro de ejército y real hacienda, pidiendo a la Ciudad que se pague el sueldo y emolumentos del

marqués de Uluapa.

PRÉSTAMO PARA GASTOS DE LA GUERRA. Se dio cuenta de un oficio del corregidor, acompañado del original del Tribunal de Minería, relativo a la autorización para solicitar quince millones de pesos que necesita la Corona para la guerra.

CASA DE PÓLVORA. Se vio un expediente del virrey, pidiendo información, sobre la composición de la casa de pólvora de la capital.

ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se manifestó que no se ha despachado el informe referente al paradero de la estatua del rey Fernando VI.

461. Mayo 11

PROPUESTAS PARA LAS VACANTES. Se acordó que se avise a José Mariano de la Peza, pase las propuestas antes de que se cumpla el plazo.

MINISTROS DE HACIENDA Y EJÉRCITO. Se acordó que se envíe un oficio recordando a los ministros de Hacienda y ejército sus órdenes.

462. Mayo 16

CAPITANÍA. Se vieron las propuestas de la capitanía vacante del regimiento de milicias.

DIPUTADO. Se vio un escrito de Diego de Agreda, pidiendo certificación de haber sido diputado del año de 89.

RANCHO DE ANZURES. El escribano comunicó tener los títulos del rancho de Anzures, el cual quiere venderse.

MERCED DE AGUA. Ignacio Iglesias comunicó que el rector del colegio de San Ignacio pide que se trasladen las mercedes de agua al Salto del Agua, y que se conviertan en una sola.

FIESTA DE SAN JUAN NEPOMUCENO. El corregidor pide que se investigue lo relativo a la fiesta de San Juan Nepomuceno.

463. Mayo 18

CONVENTO DE SAN AGUSTÍN. Se dio cuenta con un oficio del padre prior de San Agustín, pidiendo que se dejen las mercedes de agua que tiene su convento.

464. Mayo 22

FALLECIMIENTOS. Se comunicó el fallecimiento de Miguel Antonio Bataller.

JUEZ DE ARQUERÍA. Se pide al juez de arquerías que haga visita para remediar la falta de aguas.

MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de José Rodríguez pidiendo testimonio de la merced de agua de la casa del fiscal.

465. Mayo 27

CONSULADO DE VERACRUZ. Se vio un oficio del consulado de Veracruz, comunicando su establecimiento.

FISCAL DEL CRIMEN. Se vio un oficio del fiscal del crimen de Guadalajara.

TENIENTE CORONEL. Se vio un oficio del Ayuntamiento de Córdoba, comunicando las vacantes de teniente coronel del regimiento.

HACIENDA DE ECHEGARAY. El procurador general comunicó haberse dado posesión de la hacienda de Echegaray.

466. Mayo 29

TENENCIA Y SUBTENENCIAS. Se dio cuenta con las propuestas de tenencias y subtenencias vacantes.

MERGED DE AGUA. Se vio un oficio comunicando al administrador general de la Aduana, sobre que la Ciudad pague alcabala por la merced de agua de Alonso González del Castillo.

PLAZUELA DE LA PAJA. Se vio informe del señor Velasco pidiendo que el conde de Santiago muestre el título que lo acredita como dueño del mercado de la plazuela de la Paja.

ESTATUA DEL REY FERNANDO VI. Se vio el borrador del informe del señor síndico, referente al paradero de la estatua del rey Fernando VI.

467. Junio 1

ESCRIBANO. Se informó la enfermedad del escribano y se acordó que se comunique al teniente que debe asistir al cabildo.

468. Junio 8

SUBTENENCIAS. Se vio un oficio del virrey, enviando recibo de la consulta de subtenencias vacantes en el regimiento de milicias.

CAPITANÍA. Se vio un oficio del virrey, comunicando no dar curso a la propuesta de la capitanía vacante.

ESCRIBANO DEL CABILDO. Se vio la notificación hecha al escribano para que nombre teniente.

AGUAS. Se comunicó la falta de agua, y se pidió resolución.

469. Junio 12

REAL AUDIENCIA. Se comunicó la determinación de la Real Audiencia, referente

al expediente del conde de Santiago y que se despache rápidamente el decreto del ocho del corriente.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se comunicó que se traslade a la ciudad a Nuestra Señora de los Remedios, aunque no sea la fecha de su traslado, debido a la falta de agua.

470. Junio 15

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se trató el traslado de Nuestra Señora de los Remedios a la ciudad, por la falta de agua.

471. Junio 19

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se trató el traslado de Nuestra Señora de los Remedios a la ciudad, por la falta de agua.

CUENTAS. Se vio un oficio del virrey, fijando fecha para que se entreguen cuentas del señor Leca.

SUELDOS. Se vio un escrito del señor Lira, pidiendo certificación de los sueldos retenidos.

MADERAS. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se quite el jacalón donde se guardan las maderas.

472. Junio 22

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

473. Junio 26

DONATIVOS PARA GASTOS DE LA GUERRA. Se trató sobre los donativos para la guerra por parte de frailes y particulares.

REGIMIENTO DE MILICIAS. El corregidor comunicó lo referente a la subscripción para mantener las armas del regimiento de milicias.

MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de Luciano Mendoza, pidiendo una merced de agua gorda.

474. Junio 30

ESTANCO DE LA PÓLVORA. Se vio un oficio del virrey, pidiendo el expediente de composición de la casa del estanco de la pólvora.

DONATIVOS PARA LOS GASTOS DE LA GUERRA. Se trató sobre si los capitulares podrán contribuir con alguna cantidad para los gastos de guerra.

APODERADO DE ESPAÑA. Se recibieron cartas del apoderado de España.

475. Julio 3

MAYOR DEL CABILDO. Se recibieron los duplicados del título y confirmación del mayor del Cabildo.

JUEZ DE CAÑERÍAS. El juez de cañerías informó que se dé en arrendamiento la merced de agua que pide Luciano Mendoza

476. Julio 7

CAMINOS DE TOLUCA. Se vio un oficio del virrey, remitiendo ejemplares del bando publicado sobre el peaje establecido en el nuevo camino de Toluca.

477. Julio 10

FIESTA DE SAN ANTONIO ABAD. Se dio cuenta con la invitación del padre encargado de la iglesia hospital de San Antonio Abad, a la Ciudad, a la fiesta del santo del mismo nombre.

JUEZ DE PLAZAS. Se pidió consulta del juez de plazas, sobre la competencia de jurisdicción con el corregidor.

MERCED DE AGUA. Se vio un expediente pidiendo que se conceda el derrame de agua de la casa del marqués del Prado, al juez de cañerías.

DONATIVO PARA GASTOS DE LA GUERRA. Se vio un oficio del virrey, admitiendo la oferta de diez mil pesos de la Ciudad, por dos años, para la manutención de la guerra.

478. Julio 13

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

479. Julio 17

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

480. Julio 20

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

481. Julio 21

PROCURADOR GENERAL. Se vio el pedimento del procurador general del expediente de la competencia de jurisdicción con el corregidor.

DECANO. Se vio un escrito del decano, pidiendo documentos sobre su antigüedad.

MERCED DE AGUA. Se vio el informe del juez de cañerías, referente a la dotación de agua al marqués del Prado Alegre.

MERCED DE AGUA. Se vio la petición del señor Ojeda, pidiendo que se le dote de una merced de agua gorda.

482. Julio 27

EJÉRCITO. Se vio un oficio del virrey, incluyendo la petición del fiscal de Hacienda, referente a unas camas para el ejército.

483. Agosto 3

CORREGIDOR. Se dio cuenta de un escrito del corregidor, acompañado con uno de Baltasar Ladrón de Guevara, dando parte de la regencia.

JUEZ DE PLAZAS. Se vio un oficio del virrey, pidiendo el expediente del juez de plazas contra José Eusebio Olivares.

ORDEN DE SANTO DOMINGO. Se vio la invitación de los padres de Santo Domingo.

CABILDO. Se acordó citar a cabildo extraordinario.

484. Agosto 4

ABOGADO. Se juntaron en cabildo para nombrar abogado, debido al fallecimiento de éste.

ARCHIVO DEL CABILDO. El corregidor comunicó no haber concluido la lista del archivo.

485. Agosto 11

ALCALDE DE LA ALHÓNDIGA. Se dio cuenta de un escrito del alcalde de la Alhóndiga mayor, pidiendo autorización para nombrar un teniente, debido a su enfermedad.

ESTANCO DE LA PÓLVORA. Se dio cuenta del expediente sobre composición de la casa del estanco de la pólvora.

486. Agosto 14

CÁRCEL PÚBLICA. Se vio un oficio del virrey pidiendo que Hacienda pague

doscientos y pico de pesos por las velas de la cárcel.

487. Agosto 16

PROCURADOR. Se dio cuenta de un escrito del procurador, pidiendo documentos que certifiquen no tener pleito pendiente.

GREMIOS. Se vio un oficio del virrey, dirigido a la junta de gremios, referente al expediente de elección de artesanos.

MONJAS DE SAN BERNARDO. Se vio carta invitación de las monjas de San Bernardo a la fiesta de su santo.

488. Agosto 21

CONVENTO DE SAN FRANCISCO. Se vio un oficio del virrey, comunicando que se destruya el jacalón pegado al convento de San Francisco.

PAJA DE AGUA. Se vio un oficio de Francisco Antonio de Astigarreta, recordando la deuda que tiene la Ciudad por razón de una paja de agua.

CÁRCEL. El corregidor dio cuenta de un oficio del sargento mayor de plaza, tratando lo referente a surtir de luz y utensilios a la cárcel.

REGIDOR. Se vio un oficio del virrey, comunicando que al teniente de milicias provinciales de la capital se le retenga la tercera parte de su sueldo que goza como regidor, a favor de las rentas reales.

RANCHO DE ANZURES. Se trató sobre los documentos de propiedad del rancho de Anzures.

489. Agosto 26

FALLECIMIENTO. Se vio un oficio del virrey, comunicando el informe del gobernador sobre el fallecimiento de una pareja por el derrumbe de un techo.

DONATIVOS PARA LOS GASTOS DE LA GUERRA. Se vio un oficio del virrey, dando las gracias a la Ciudad por el pago de diez mil pesos para la manutención de la guerra.

ESTANCO DE LA PÓLVORA. Se vio un oficio del virrey, pidiendo el expediente sobre el reparo de la casa del estanco de la pólvora.

490. Septiembre 4

TENIENTE DE POPOTLA. Se vio un oficio del corregidor, acompañado de un expediente del teniente de Popotla, pidiendo información de la jurisdicción entre Popotla y Tacuba.

491. Septiembre 7

APODERADO EN ESPAÑA. Se vieron cartas del apoderado en España.
VIRGEN DE GUADALUPE. Se vio real orden aprobando la salva de la Virgen de Guadalupe.
MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de Ignacio Ganusa, pidiendo una merced de agua para su casa.

492. Septiembre 14

PAJA DE AGUA. Se dio cuenta con un escrito del apoderado del conde de Pedrosa, pidiendo autorización para el traslado de una paja de agua.
ESCRIBANO DEL CABILDO. El escribano dio cuenta de no encontrar documentos referentes a la jurisdicción.

493. Septiembre 18

CAMINOS DEL PEÑÓN. Se vio un oficio del virrey, acompañado de una instancia promovida por José Abad, referente a abrir un camino para el Peñón.
ABASTO DE CARNES. Se vio un oficio del virrey, reclamando el expediente sobre el abasto de carnes.
ALCALDE DE LA CORTE. Se vio un oficio del virrey, pidiendo informes sobre la competencia entre el corregidor y el alcalde de la corte.
JUNTA DEL PÓSITO. Se dio cuenta de un expediente remitido por la junta del Pósito, referente al atropello de su jurisdicción al juez Ildefonso Prieto de Bonilla.
PLAZA DEL VOLADOR. Se vio un escrito de Juan Navarro, pidiendo que se le cumpla el arrendamiento de cuatro cajones y puestos de pulque en la plaza del Volador.
ESCRIBANO. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se pague al escribano la cantidad que le adeudan.

494. Septiembre 22

JURISDICCIÓN. Se dio cuenta con el expediente sobre la competencia de jurisdicción entre el corregidor y el alcalde de la Corte.
ORATORIO DE SAN FELIPE NERI. Se vio un escrito del presbítero del oratorio de San Felipe Neri, pidiendo información sobre el mártir San Felipe de Jesús.
CABILDO. Se acordó citar a cabildo extraordinario.

495. Septiembre 25

JUNTA DEL PÓSITO. Se dio cuenta con el expediente remitido por la junta del Pósito, referente al agravio que juzga haber hecho Joaquín Colla a Ildefonso Prieto de Bonilla.

496. Septiembre 28

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

497. Octubre 2

JUNTA DEL PÓSITO. Se vio un expediente de la junta del Pósito, tratando el asunto de la jurisdicción de Ildefonso Prieto de Bonilla.

BULAS. Se vio un oficio del virrey pidiendo que se le remita el expediente de la bula cuadragesimal.

CONVENTO DE SAN FRANCISCO. Se vio la carta de invitación del convento de San Francisco, para el día 4.

ESCRIBANO DE LA FIEL EJECUTORIA. Se vio un oficio de José Troncoso, escribano de la fiel ejecutoria, comunicando a la Ciudad haber rematado dicho puesto en Hacienda.

498. Octubre 5

FIESTA DE SAN FRANCISCO. El corregidor hizo presente la falta de funcionarios en la festividad de San Francisco y se pide no vuelva a suceder, a menos de que se encuentren enfermos.

499. Octubre 9

ESTANCO DE PÓLVORA. Se vio un oficio del virrey, pidiendo informe al fiscal de la real hacienda sobre la casa de estanco de pólvora.

500. Octubre 13

BULAS. Se dio cuenta con un expediente sobre la aplicación del indulto apostólico cuadragesimal.

501. Octubre 19

ESCRIBANO DE LA FIEL EJECUTORIA. Se trató el asunto referente al remate del puesto de escribano de la fiel ejecutoria.

MERCED DE AGUA. Se vio un expediente firmado por el conde de Xala, sobre pasar una merced de agua a otra de sus casas en Buenavista.

PUENTE DE IZTACALCO. Se vio un oficio del virrey, remitiendo expediente sobre la reedificación del puente de Iztacalco.

ALHÓNDIGAS. Se dio cuenta con un informe de Ildefonso Prieto de Bonilla sobre la Alhóndiga.

502. Octubre 23

PUENTE DE IZTACALCO. Se dio cuenta con un oficio del corregidor, acompañado de una orden del virrey, para que se demuela el puente de Iztacalco. PROCURADOR GENERAL. Se vio el pedimento del procurador general Francisco y Antonio Terán, sobre que se le asiente en los libros nobiliarios y se le dé testimonio.

503. Octubre 26

CABILDOS. Se suspendió el cabildo.

504. Octubre 30

DOCUMENTOS. Se vio un escrito de Pedro González Noriega, presentando documentos de información.

505. Noviembre 3

ACTAS. Documento incompleto.

506. Noviembre 6

MEDALLAS DE CARLOS IV. Se vio un oficio del corregidor, enviando mapas de medallas que se hicieron para la junta de Carlos IV con los gremios de plateros.

507. Noviembre 9

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

508. Noviembre 16

ACTAS. Faltan documentos.

509. Noviembre 20

MERCED DE AGUA. Se vio una petición de merced de agua por parte del procurador general del convento de la señora de las Mercedes.

LIMOSNAS. Se vio un oficio del padre de San Diego, pidiendo autorización para pedir limosna para la canonización de San Felipe de Jesús.

APODERADO EN ESPAÑA. Se leyeron cartas del apoderado de España.

PROCURADOR GENERAL. El marqués de Uluapa comunica su ingreso a la procuración general.

510. Noviembre 23

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

511. Noviembre 27

JUEZ DE PLAZAS. Se dio cuenta con el expediente sobre la competencia de jurisdicción entre el corregidor y el juez de plazas.

COLISEO. Se comunicó la real orden correspondiente al arreglo de los palcos del Coliseo.

512. Diciembre 7

ESCRIBANO. Se trató sobre el adeudo de sueldo al escribano.

REGIDORES DIPUTADOS. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se nombren dos regidores diputados.

UNIFORMES DEL CABILDO. Se vio un oficio del virrey pidiendo un informe sobre el uso de uniformes por parte del contador, del secretario y del tesorero.

CONVENTO DE LA CONCEPCIÓN. Se vio invitación del convento de la Concepción para los festejos del día 8.

FUNCIONES RELIGIOSAS. Se repartieron las invitaciones para los festejos de la virgen de Guadalupe.

CABILDO. Se acordó citar a cabildo para tratar las causas criminales.

LIMPIEZA DE SANGRE. Se transcribe un documento de la inquisición tratando sobre la limpieza de sangre de cierta persona.

JUEZ DE PLAZAS. El juez de plaza comunicó el arresto de un hombre que vendía sartenes robados.

MERCED DE AGUA. Se vio un escrito del procurador del convento de la Merced, pidiendo una merced de agua gorda.

FIESTAS DE LA VIRGEN DE GUADALUPE. Se dio cuenta de un escrito, acompañado de un decreto del virrey, comunicando que se adorne la Ciudad para los festejos de la Virgen de Guadalupe.

513. Diciembre 10

REGIDORES HONORARIOS. Se trató sobre las personas que pueden ocupar los puestos de regidores honorarios.

DIPUTADOS DE DESAGÜE. Se trató sobre las personas que se pudieran nombrar para diputados del real desagüe.

514. Diciembre 14

DIPUTADOS DEL DESAGÜE. Se vio un oficio del virrey, dando aviso del nombramiento de Antonio Méndez Prieto e Ignacio de Iglesias como diputados para el reconocimiento de las obras del real desagüe.

ALCALDE ORDINARIO. Se dio la lista de las personas propuestas para el puesto de alcalde ordinario.

ESCRIBANO, CONTADOR Y TESORERO. Se comunicó que no aparecieron informes sobre el escribano mayor del cabildo, del teniente contador y tesorero.

PROCURADOR GENERAL. El corregidor comunicó el reclamo que hizo el procurador general marqués de Uluapa.

515. Diciembre 18

REGIDORES HONORARIOS. Se vio un oficio del virrey aprobando las propuestas para regidores honorarios, hechas en Antonio Basoco, José Gutiérrez del Rivero y Francisco de Chavarri.

Fin de 1795